

La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

Precios de suscripcion.

En Almeria 6 rs. al mes anticipados.— Fuera franco de porte, por un trimestre 20 reales.—Para el Extranjero y Ultramar, un trimestre 40 reales.

Juésves 10 de Marzo de 1887.

Precios de insercion.

Anuncios a medio real linea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y Comunicados en la 3.ª plana a real linea.—Para los suscritores la mitad.

Núm. 8.082



misas que se celebren el día 11 de Marzo en la iglesia de esta ciudad serán aplicadas por el eterno descanso de las

ANDRÉS GALLURT MAGAÑA

Y SU ESPOSA

DOÑA JOSEFA ALBACETE GOMEZ,

ta ciudad el 21 de Mayo de 1881 y el 11 de Marzo de 1886.

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, hijos políticos, hermanos, nietos y demás parientes ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlos á Dios, por lo que recibirán merced.

ASUNOS VARIOS.

La industria harinera en Velez-Rubio

Cuando los prácticos vienen á demostrar los económicos de nuestros gobiernos, acaban ocupándose de la política menuda de los partidos, sin dar un paso ni un medio alguno para mejorar las muchas quejas justamente hechas por las enormidades del arancel de añadir otra no menos fundada á la cual nos hacemos hoy eco, y ya que se atiende vendrá por lo menos á ampliar el largo catálogo de nuestras desventajas económicas.

Velez-Rubio reune en la provincia de Almería una zona, cuyos habitantes se han dedicado hasta hace poco tiempo con los productos de su abricación de harinas. Hasta el año 1865 existían en aquella región siete u ocho molinos de piedra, y en aquella fecha instalaron la primer fábrica de harinas movida por fuerza hidráulica los señores Arredondo y Diaz, actualmente Arredondo y Viuda é hijos de Diaz.

Grande fué la alarma que con este adelantamiento causó entre los habitantes de aquel país, temiendo los antiguos harineros que se verían obligado á cerrar sus establecimientos, y creyendo por su parte los habitantes de aquella comarca que la continua extracción de harinas acarrearía la carestía de este artículo de primera necesidad.

Nada de esto sucedió en Velez-Rubio; aquellos antiguos molinos se vieron convertidos en fabrica de dos ó tres pares de piedras, con sus liqpias y tornos, estableciéndose nuevas fabricas, entre las que recordamos la de don Joaquín Miras, hasta el número de diez y seis. Se establecieron además tres fabricas en Baza, una movida por vapor y las dos restantes por fuerza hidráulica, propiedad una de estas últimas de don José Arredondo y a otra de don Juan Pedro Perez; en Ori se establecieron la fábrica titulada *Parisima Concepcion*, propiedad del señor Iomero, y otra denominada *La Posible*, y finalmente, en Huescar se fundaron varias de primer orden, una de ellas de los señores Dueñas, Ruano y Compañía.

Esta industria, cuyo centro de transacciones de compra y venta era Velez-Rubio, ha ido hasta hace poco la vida de aquella laboriosa comarca, y alcanzó un grado importantísimo de adelanto merced sólo á la iniciativa industrial, empresa atrevida en una provincia como la de Almeria, abandonada por los gobiernos.

No existen ferro-carriles, y si no fuera

por las necesidades de la política no existirían ni aun telégrafos; entre las muchas carreteras que faltan, cuya necesidad para la union de puntos importantes de tráfico es urgente, podemos citar las carreteras de vertientes á Baza y de Lorca al punto llamado «Los Casarejos,» pues si bien existen algunos trozos determinados, hace años no se han abierto todos al servicio público. El estado de las carreteras que existen es pésimo, y no puede menos de ser así, pues su conservación y cuidado está á cargo de varios vecinos trabajadores que no tienen más sueldo por este servicio que los cinco ó diez céntimos que les quiera dar cada transeun- te.

Cuando apesar de tan escasos elementos de comunicacion ha llegado aquella zona á constituir una industria importante que la sostenga, viene el arancel á hacer inútiles todos aquellos esfuerzos y á sumir en la miseria á cuantos vivían de ella. Las llegadas constantes de granos del Mar Negro á los puertos de Cartagena y Aguilas han paralizado por completo aquella producción, y los siete u ocho mil operarios que estaban ocupados en las fabricas de harinas emigran á Orán á buscar una protección que no encuentran en la patria madre.

Los patrocinadores de las reformas arancelarias, que con cifras leídas y discursos pronunciados han querido probar la bondad de sus teorías, pueden convencerse ahora de la exactitud de sus cálculos á Castilla á Valencia, á Almeria y á todas las provincias que hasta ahora han vivido del fruto de su trabajo.

Exportacion española en 1886.

Ha recaudado la Hacienda de menos la exigua cifra de 64.063 pesetas que obtuvo en 1885; pero el comercio ha obtenido 37 millones 768.470 pesetas mas que en aquel año por valor de los productos exportados.

Los últimos datos, pues, que publica la Direccion general de Aduanas, son altamente satisfactorios para nuestro comercio que verificó su exportacion nada menos que por 684 millones 892.135 pesetas.

Tan considerable movimiento se correspondió lógicamente con el de navegacion representado por un total de 17.273 buques salidos de nuestros puertos, de los cuales buques 14.298 salieron con 5 millones 982.535 toneladas (de á 1.000 kilogramos) de mercaderías.

De estos buques 4.540 eran vapores españoles con 690.460 toneladas, y 6.488 con 4.833.742 extranjeros; y 1.778 buques de vela españoles con 144.946 toneladas, siendo, por último, 1.492 barcos extranjeros de vela, con 313.385 toneladas, los que salieron de nuestros puertos.

Cómo tratándose del movimiento de todo un año no hemos de apreciar aumentos ni bajas poco importantes, sólo hemos de tener presentes las altas y bajas superiores á 10.000 pesetas, pasaremos á enumerarlas *subrayando* las que excedan de un millón de pesetas.

Ofrecieron aumentos en las onces primeras clases; los carbones minerales, galeña no argentífera, blenda, *mineral de hierro*, losetas y mosaicos, azulejos, loza ordinaria, loza fina y porcelana.

Hierro colado, en lingotes, en carriles (forjado) id. de acero labrados, cáscara de cobre negro, cobre, bronce y latón viejos, *plomo argentífero en galápagos* para naciones convenidas, plomo en tubos, id. labrado regaliz en rama, sal común, *tejidos de algodón* blancos, teñidos, estampados y de punto; *lana sucia*, lavada, tejidos de punto, paños de lana pura, id. con mezcla de algodón los demás tejidos de lana y los mezclados con algodón. Tejidos lisos desde pura ó con mezcla, papel de brazo, id. de fumar, libros corcho en planchas de todas provincias, id. en cuadrillos, *en tripones*, ganado caballar, mular, asnal, *de cerda*, suela, vaqueta, pieles de becerro curtida, badanas, tafletes, otras pieles y calzados.

Ofrecieron bajas: las galenas argentíferas para todas naciones, minerales de plomo no citados, calamina, fosforita, *mineral de cobre*, tierra manganosa, hierro forja lo en barras, *azogue*, *plomo pobre* en galápagos, y argentífero para naciones no convenidas, cacahuet, regaliz en pasta, jabón duro, jarcias y cordelería, tejidos llanos de cáñamo y lino, seda cruda, tejidos labrados de seda pura ó con mezcla, papel continuo, idem de cartas y sobres, papel para empaquetar, esparto en rama, idem obrado, trapos y ganado vacuno.

Asi como en la clase 13.ª sólo se comprenden las cerillas fosfóricas y los naipes, que obtuvieron aumentos, en la 12.ª debemos de tenernos porque comprende artículos muy interesantes de nuestro comercio.

Ofrecen aumentos los pescados frescos, langostas y mariscos, *sardina salada* y *presada*, arroz, centeno, garbanzos, ajos, cebollas, judias verdes, patatas, otras hortalizas y legumbres, castañas, higos secos, *pasas*, otras frutas secas, granadas, limones *naranjas*, *uvas*, otras frutas frescas, anís, *azafrán*, pimienta, conservas alimenticias, embutidos y pastas para sopas.

Estuvieron en baja: los pescados salados y curados que no se expresan, la cebada, harina de trigo, almendra en cáscara y en pepita, *avellanas* y el alpiste.

La baja de los aceites, fué verdaderamente aterradora.

Sólo tuvieron aumento importante los aceites exportados por Huelva y Santander en tanto que las bajas de las aduanas que la ofrecieron ascienden á más de 23 millones de pesetas, habiendo en la región andaluza puerto como el de Málaga, que ofrece en el año una baja mayor de 16 millones, por valor de 17 millones de kilogramos de aceite exportados de menos.

Esta espantosa crisis requiere un detenido estudio, porque amenaza concluir con la mitad de la riqueza de Andalucía y el Levante.

En cambio los vinos y aguardientes ofrecen aumentos considerables, puesto que sólo de vino común enviamos á Francia cerca de 18 millones y medio de pesetas más que en el año precedente, ó sean 238.39 millones más de la tercera parte de la exportación total, hecho que demuestra la necesidad de vigilar las adulteraciones.

El naufragio del «Kapunda».

Por los pasajeros supervivientes del *Kapunda* llegados á Lisboa á bordo del vapor *Patagonia* el día 24, se tienen detalles de la pérdida de aquel buque.

Todo iba bien á bordo cuando tuvo lugar el choque.

La tripulacion se habia ejercitado una vez por semana en arriar los botes, y éstos estaban completamente preparados para un caso de siniestro, con salvavidas, remos, mástiles y velas.

El buque, sin embargo, se hundió con

tanta rapidéz que no dió lugar á utilizarlos.

Inmediatamente al choque el oficial primero, que estaba de guardia, gritó para despertar á los pasajeros, dirigiéndose en seguida á popa para ver la extension del daño, y observó que uno de los costados estaba completamente destruido.

Notó que el buque se iba á pique, y antes de poder volver al puente se encontró en el agua.

El capitán habia estado conversando con el oficial momentos antes del choque y nada se observaba ni era visible alrededor del buque.

Mientras el oficial primero estaba en el agua vió cerca de él unas treinta ó cuarenta personas entre pasajeros y tripulantes, sin que hubiera medio alguno de salvarlos.

Los siete hombres que fueron recogidos por los botes del *Ada Melmore* se salvaron por ser grandes nadadores.

El *Ada Melmore* chocó con tal fuerza contra el *Kapunda*, que el palo trinquete se vino abajo con los masteleros del palo mayor, matando á varias personas que se hallaban sobre cubierta.

El branque del *Ada Melmore* se destruyó por completo, pero el buque se mantuvo á flote gracias al manparó estanco que impidió que el agua inundase la bodega y demás compartimientos.

El choque ocurrió á unas 600 millas de la costa del Brasil. El *Ada Melmore* despues de mantenerse atravesado durante dos días en el lugar del siniestro se hizo á la vela para Maceio, pero habiendo avistado el día 25 de Enero la barca francesa *Ulysse* traspardaron á éste último buque los naufragos del *Kapunda*.

Tanto el *Kapunda* como el *Ada Melmore* navegaban á toda vela en el instante del choque, con mar bella y brisa fresca.

Además de los supervivientes del *Kapunda* halláuse á bordo del *Patagonia* dos tripulantes del *Ada Melmore*, uno de los cuales parece ser el timonel que gobernaba cuando ocurrió el siniestro.

El primer piloto William Cotterell hace la siguiente relación del suceso:

«Ibamos de Plymouth á Fremantle, con carga general, 279 pasajeros y emigrantes y 49 hombres de tripulación.

A eso de las tres y media de la mañana del 20 de Enero y cuando nos hallábamos á los 13° 45' latitud Sur y á los 27° 20' longitud Oeste, vi al *Ada Melmore* cuando ya estaba completamente sobre nosotros.

El choque era ya inevitable y pocos momentos despues cayó sobre el *Kapunda* en la amura destruyéndola de arriba abajo. El botalon de foque y el bauprés del *Ada Melmore* quedaron sobre nuestra cubierta.

En el primer momento de alarma, unos 50 pasajeros se lanzaron sobre cubierta, siendo muchos de ellos muertos ó heridos por la caída de la arboladura. Un minuto ó dos despues el *Kapunda* tumbó sobre estribor, y entre un ruido horrible producido por la jarcia al romperse me encontré de repente en el agua. Me fuí al fondo, pero hice un supremo esfuerzo y volví á la superficie, donde hallé gran dificultad para desembarazarme de los cabos y restos del buque que flotaban.

Varias personas estaban á ellos agarradas y oía á mi alrededor los angustiosos gritos de muchos naufragos que se ahogaban. Desembarazado de la jarcia y velamen, me apoderé de una pipa que iba flotando, pero era tal la rapidéz con que las olas la hacian girar, que mis dedos se destruían por sujetarla, hasta que vi flotar cerca de mí un tambucho hacia el cual me dirigí. Al hacerlo, pasé cerca de un muchacho llamado Whittle, hijo de una numerosa familia de emigrantes que iba á bordo y que nadando se dirigia hacia unos remos que flotaban. Le dije: «Agárrate á mí, muchacho»; y él me contestó animosamente: «Estoy muy bien, gracias», y siguió nadando. Un momento despues oí un tremendo grito, y volviendo la vista observé que el muchacho habia desaparecido. Creo, dado el terror que indicaba su grito, que fué presa de algún tiburón, y temo que otros muchos naufragos sufrieron semejante muerte.

Continué nadando hacia el *Ada Melmore*, siempre agarrado á mi tambucho, pero parecia que el buque huía delante de mí, y no podia alcanzarle. Cuando ya tenía las

meceidas y mi situación se iba sumamente crítica noté la impre-
ha de un cuerpo extraño en la cara: era
apabocada, del cual no me había acordado
y que utilicé para amarrarme con el al-
ambucho.

Después oí la voz de Mounter, marinero
del *Kapunda*, que decía con fuerte voz:
«Bogad, bogad, muchachos, es el primer pi-
loto.»

Recuerdo que me subieron a un pequeño
bote y perdí el conocimiento.

Cuando le recobré me encontraba en la
cámara del *Ada Melmore*, rodeado de otros
ocho naufragos del *Kapunda* que habían
saltado al otro buque en el instante del cho-
que, y aunque creímos que eran los únicos
que se habían salvado, llegó a las diez y
media de la mañana el salva vidas del *Ka-
punda* con los demás supervivientes.

En cambio, tres de los tripulantes del
Ada Melmore que habían saltado al *Kapun-
da* creyendo estar mas seguros, se abo-
garon.

Como que el *Ada Melmore* había sufrido
graves averías izamos bandera de socorro, y
al verla la barca francesa *Ulysée*, que de
Marsella se dirigía a Mozambique, acudió a
recogernos y nos condujo a Bahía, prodi-
gándonos toda clase de atenciones y soco-
rros, especialmente al agregado William
Norman que había sufrido gravísimas he-
ridas que le pusieron a un paso de la
muerte.

Ferro-carril.

Nuestro estimado colega *El Defensor de
Granada*, al insertar el telegrama en que
se le participa el aumento de subvencion
kilométrica lo acompaña con las siguientes
consideraciones que nos parece oportuno re-
producir y dicen así:

«La satisfacción que embarga nuestro es-
píritu en estos momentos, compensa la
amargura con que un día y otro nos ocupá-
bamos de este vitalísimo asunto para la pros-
peridad de las tres provincias Almería, Jaén
y Granada, hermanas en el olvido y aban-
dono en que la han tenido todos los Go-
biernos.

El proyecto presentado a las Cortes au-
mentando la subvencion para construir el
ferro-carril, es una esperanza cierta de que
llegará a realizarse esa vía de comunica-
cion, que regenerará por completo la abati-
da agricultura, devolverá la vida a las aban-
dadas industrias de estas provincias, y les
facilitará la entrada en el movimiento ge-
neral del país de que se hallan apartadas por
completo.

Los nombres de los senadores y diputados
que firman el anterior telegrama, activos
gestores cerca del Gobierno para la presen-
tacion del proyecto, deben quedar grava-
dos en el corazón de todo buen granadino.

Si es cierto que existe la ley de las reac-
ciones, Granada debe ver en esta aunque
débil esperanza de su regeneracion, un va-
lioso indicio de que ha llegado la hora de
salir de su abatimiento, no desespear y lu-
char con fé es el lema de los «espíritus le-
vantados». Venga en buena hora la realiza-
cion del ferro-carril de Linares a Almería
hágase el puerto de Calahonda; concluyase
el ferro-carril de Murcia a Granada, ven-
zarse las dificultades que retardan el de
Jaén a Pinos Puente por Martos, y el ferro-
carril de Granada a la Costa no sería el úl-
timo en terminarse, porque la conveniencia
nacería del enlace con las demás vías cons-
truidas; y ese día no presenciáramos el triste
y conmovedor espectáculo que presentan
Loja, Ilora, Zafarraya, Huétor, Baza y otra
multitud de pueblos de la provincia, que no
porque no hacen llegar hasta la capital sus
penas y sufrimientos; dejan de hallarse en
análoga, penosa situación.

Sigan nuestros Señores y Diputados la
senda que les han trazado los firmantes del
telegrama, y conquistarán el mas preciado
galardon de las virtudes públicas: el amor
y gratitud de sus conciudadanos.»

Carta de Madrid.

7 de Marzo de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Excepcional importancia ha revestido el
Consejo de ministros celebrado anoche en la
presidencia, habiéndose consagrado casi en
su totalidad al estudio de los presupuestos
ya hechos por el ministro de Hacienda y
próximos a presentarse al Congreso.

Su lectura desde luego invirtió bastan-
te espacio, pudiendo advertirse que son muy
pocas las modificaciones que hace a la obra
del Sr. Camacho y que se presentarán, como
dije a V. en mis cartas oportunamente
próximos a la nivelacion.

Las modificaciones más esenciales se re-
fieren a algunos aumentos que se introdu-
cen en algunos departamentos como Gobe-
rnacion a causa de la nueva direccion de Se-
guridad, pasando tambien como estaba
anunciado a Gracia y Justicia la direccion
de Establecimientos penales.

Tres proyectos a lo que puede advertir-
se acompañan a las leyes económicas como
complementarios de la misma y son estos:
reforma de la ley del timbre, arreglo de la
cuestion de débitos a la Hacienda por parte
de los ayuntamientos y diputaciones, y por
último, rebaja de la contribucion que satis-
face la riqueza rústica.

Nada tengo que decir acerca del primero,
ni me extenderé en consideraciones con res-
pecto al segundo, porque después de estu-
diarle detenidamente sobre las bases de que
le hablé a V. dias pasados, le retira el mi-
nistro de Hacienda, para introducir en él
algunas modificaciones de detalle, pero por
lo que al último toca, debo decirle que so-
bre él han versado todas las conversaciones
entre la gente política porque se tiene una
gran significacion toda vez que constituye
este proyecto la base de transaccion pactada
con los senadores castellanos para no hacer
uso del sistema obstruccionista con respec-
to al proyecto de admisiones temporales. La
mencionada rebaja que se hace en beneficio
de la agricultura supone la rebaja de este
tributo en 80 céntimos de pesetas del tipo
actual. Susurrábase hoy que no ha satisfe-
cho por completo a los agricultores y que
servirá de argumento a las demás indus-
trias para rebajas análogas que pedirán
cuando se discutan los presupuestos.

Algo mas se ocuparon los ministros de la
cuestion financiera, pues apenas terminado
el consejo comenzó a correr el rumor de que
se firmaría una prorroga del modus vivendi
en vigor con los Estados Unidos hasta fines
de Setiembre próximo, como consecuencia
de no haber tiempo material hasta fin del
corriente para hacer el tratado definitivo
caso que para entonces fuese conocido el
modo de pensar de la cámara norte ameri-
cana.

Siguen siendo objeto de discusion los
asuntos que se refieren al partido progre-
sista-demócrata, pues va siendo muy gene-
ral la creencia, rumor ó lo que puede llama-
rse de cualquier otro modo, de que el se-
ñor Ruiz Zorrilla, como jefe del mismo y com-
prendiendo las dificultades en que les dejan
sus correligionarios parece que aconseja a
los que viven en extranjero suelo que se
acojan a indulto en las condiciones mas fa-
vorables para sus intereses.

No dejan de negar fundamento a este
rumor algunos republicanos del partido, si-
quiera se encuentren generalmente con
grandes incrédulos en todos los círculos, que
se fijan en los puntos de que ayer dí a V.
cuentas en mis cuartillas.

En cuanto a la crisis parece no adelantar
gran cosa este asunto por lo que nada se
atreven a afirmar ya cuantos se ocupan de
política, toda vez que en la noche de ayer
los ministros se ocuparon, si, de la combi-
nacion militar, pero sin llegar a un acuerdo
con esto sobre la cartera, antes por el con-
trario, en lugar de un candidato, el señor
Cassola, corre tambien el nombre del gene-
ral Weiler para dicho ministerio.

Y ya que de rumores me ocupo debo con-
signar uno siquiera me parezca muy difícil
de creer y que sostiene que el Sr. Camacho,
ex-ministro de Hacienda se propone com-
batir el proyecto de arriendo de la renta de
tabacos. Repito que no creo en este rumor,
pero le consigno cumpliendo con mi deber.

La sesion del Senado en la tarde de hoy
ha sido en su primera parte muy animada
con algunas preguntas ora respecto a los
tormentos que se suponen aplicados en Cu-
ba para descubrir los secuestradores, ora
para mostrar la alarma que ha producido la
recogida de la moneda antigua por la proxi-
midad del término del plazo, a lo que el
ministro ha contestado no estar dispuesto
a prorrogar el plazo. El Sr. Ruiz Gomez
anuncia una interpelacion sobre la cues-
tion monetaria y se explana otra sobre que-
brantamiento de los reglamentos del cuer-
po de abogados del Estado. La segunda
parte discusion sobre tabacos.

En el Congreso se ha suscitado esta tar-
de un ligero incidente sobre una denuncia
que ha hecho el Sr. Sanchez Campomanes.
Han intervenido los Sres. Sagasta y López
Dominguez.
Suyo afimo.—M.

POLITIQUELLA.

¿Qué cosas extrañan los que en todo ven la
mano de la casualidad!

Dice un periódico:
«Es curioso y extraño lo ocurrido en el últi-
mo sorteo de la Lotería nacional.

El último que ha obtenido el premio mayor
termina en dos cincos; el del segundo premio,
en dos seses; el del tercero, en dos setes, y el
del cuarto, en dos nueves.»

No comprendemos la extrañeza.
¿Habían entrado en el bombo esos números?
Pues su salida de él se explica naturalmente.
Lo extraño sería que resultasen premiados
números que no entrasen en sorteo.

La otra noche se estrenó en Eslava la obra
Los gemelos del general.
La silbaron.
Siendo cosa del general no podía ser buena.

Leemos:
«Motril es otra de las poblaciones donde el
conflicto del canje de la moneda antigua se
presenta con serios caracteres. En una carta de
aquella ciudad se dice entre otras cosas que se
está efectuando el cambio con grandes descuent-
os que a veces llegan a la mitad del valor de la
moneda.

Es tambien una desgracia en el gobierno: no
pone mano en una cosa que no resulte un per-
juicio para el país.

Es su sino.
Añade el periódico que da esta noticia:
«Hay que advertir que todos los pueblos de
la comarca están inundados de duros antiguos
llevados a ella recientemente.»

¡Oh inundacion bienhechora!
¡Por qué no ha de haber llegado a nuestra
casa la corriente!

De un periódico de la noche:
«Esta tarde se aseguraba que habían almor-
zado hoy juntos los Sres. Lopez Dominguez y
Salmeron.»

¿Habrá en proyecto algun otro infundio poli-
tico?

Leemos en *La Correspondencia de Valencia*:
«El director de vigilancia y seguridad ha pe-
dido con urgencia una relacion de los periodis-
tas que hay en nuestra provincia.
Creemos que mas útil le sería una relacion
de los *roders* y demás gente brava que tanto
abunda por aquí.»

Parece natural que esta segunda relacion le
fuera más útil que la primera.
Pero eso sería en otros tiempos.
En los presentes, no.
Porque ahora los criminales no van nunca a
la carcel.
Y los periodistas si.

Resulta que el déficit, ó más claro, las deu-
das hasta ahora conocidas del Congreso, asi-
cienden a unos 71.000 duros.
La mar de caramelos.

PROVINCIAS.

Por las masías de Tivisa, según escriben a un
colega de Tortosa, anda buscando la Guardia
civil a un tal Puig (a) *Cuto*, natural de Ribarro-
ja y jefe carlista durante la última guerra. La
carta dice, que después de la guerra se hizo cu-
ra, habiendo cantado misa en Gandesa. Después
capitaneando a cinco ó seis malhechores, trató
de robar a un ganadero en el camino de Mora.
La Guardia civil ha capturado a dos de la par-
tida, y sigue la pista a los demás, sobre todo,
al famoso jefe.

El propietario de *El Progreso*, D. Andrés
Solís, que recientemente recayó en la grave en-
fermedad del corazón que viene padeciendo, ha
mejorado considerablemente en estos últimos
dias, de lo cual nos alegramos.

Durante el año 1886 la empresa de *El Figa-
ro* de Paris, ha ganado 2.266.023 francos 59 cé-
ntimos, con una tirada que representa por térmi-
no medio 86.760 ejemplares diarios.
Lo consignamos con gusto y con envidia.

Segun telegrama del gobernador de Málaga,
en aquella capital ha sido sorprendida una par-
tida de juego, deteniendo las autoridades 18
personas.

Telegrafian de Linares que unos paisanos
dieron muerte al cabo de guardia de la carcel,
disparándole un tiro.

TELEGRAMAS.

Francia.

Paris 6.—De orden de las autoridades se
han tomado precauciones en todas las cuencas
carboníferas de Francia, ejerciéndose escrupu-
losa vigilancia en vista de la facilidad con que
se producen ahora las explosiones de fuego
grisón.

Paris 6.—El gobierno francés, ha impuesto
cuarentena a las procedencias de Sicilia, en
vista de haberse confirmado plenamente la
presencia del cólera en Catania.

Paris 6.—Segun noticias de Alemania, se
comenta mucho allí la presencia de un buque
de guerra francés y otro ruso en las aguas de
Heligoland, isla como es sabido perteneciente
a los ingleses, que está situada sobre la costa
alemana.

Algunos periódicos insisten en que el gobe-
rnador de la isla, ante las eventualidades del
porvenir, ha aconsejado a los habitantes que
hagan provisiones de viveres para mucho
tiempo, pues siendo muy pobre la produccion
de la isla sus habitantes no podrán vivir sin la
importacion de productos alimenticios.

Alema

Berlin 6.—A las no-
cadas por algunos per-
el estado de la salud de
contestan aquí que ay-
de la inexactitud de las
que estuvieron en pala-
audiencia por el anciano

Bol

S.ña 7.—*El Diario*
anuncia el fusilamiento
condenados a muerte
de rebelion. Dice que
dito ruso con lenado ig-
sido entregado al cons-
cargado de la proteccion

Añade que después de
sul de Alemania entre-
diendo que el cons-
como subditos rusos sie-
dos con las armas en la
habían sido fusilados en

El gobierno contestó
todos los r-os eran nota-
garros, lo cual reconocio
interrogatorio:

El gobierno se muest-
mencia, respecto de los
sanos sentenciados por

GACI

DIA

Fome

Real orden de 29 de Eñ
blicando la clasificacion
de los partidos judiciales
La Bisbal y Olot, provin-

—Otra de 24 de Febrer-
vicios prestados por la C
Enero último, en la cus-
restal, que fueron: 1.588
lincentes aprehendidos
ganado, denunciadas por
cion.

GACETI

Municipales.—Si d
ta municipales que sost-
puede enviar la corporaci-
instale en las inmediacio-
Catedral, se lo estimarán
tes que por allí cruzan y
tarios que habitan en las
pues los jugadores de pe-
dicho sitio a las diez de la
nan su diversion hasta qu-
de la noche, rompiendo a
las de las ventanas y bal-
más en evidente riesgo de
los viandantes.

Es justicia que pedimo-
ya vida guarde Dios dilata-
ridad de esta lactante mo-

Adjudicacion.—La
puentes de los rios Andráy Almazora, hi-
sido adjudicada en la ciudad de 131.000
99.000 pesetas respectivamente a D. Manue-
Mendes Trelles ó sea la Induccion de Mieres.

Positos.—Los de esta provincia tienen ex-
poder de sus deudores 3375 hectólitros de gra-
no y 1.146.143 pesetas.

Pues de eso a la bancarota no hay mas qu-
un paso y para eso si las res cuartas partes de
los deudores son insolventes ó parientes de lo
caciques de los pueblos.

Entonces ya puede la Junta Provincial d
Pósitos dar por fallidos ó fallados los expedien-
tes de apremio.

Alumbrado de gaspor incandescen
cia.—Se ha ensayado en Londres con excelen-
tes resultados, un mechero inventado por el
Doctor Carl-Aner von Welsbach, de Viena, que
hace lucir al gas con unaluz brillante, suave,
fija y semejante a la producida por una lámpara
eléctrica incandescente.

Lo esencial de este mechero consiste en una
caperuza cónica de un tejido de algodón empa-
pado en una disolucion que contiene óxidos de
circonio, lantano y otros sustancias, y que se
coloca dentro de la llama de forma especial de
un mechero atmosférico de Bunsen. En cuan-
to una de estas caperuzas se inflama, arde con
la llama humosa, característica del algodón en
combustion, pero deja por residuo un esqueleto
compuesto de los óxidos incombustibles conte-
nidos en la disolucion de que se ha impregnado,
y este esqueleto que conserva la forma del teji-
do, se vuelve incandescente bajo la influencia
de la llama de Bunsen. Esta incandescencia
produce como se ha dicho, una luz perfecta-
mente blanca, brillante y fija, sin el humo pro-
pio del alumbrado por gas, y con mucho menos
calor que el que este origina.

Además de esto, el inventor pretende que el
mechero Welsbach, proporciona una grande
economia, pues que el mechero Argand, que
consume cinco piés cúbicos de gas por hora, da
una luz igual a la de diez y seis bujías, ó 3,2
bujías por pié cúbico de gas y por hora, mien-
tras que el Welsbach produce una luz más pu-
ra, con menor calor y ningún humo, de veinte
bujías de 2 1/2 piés de gas por hora, ó sea de
ocho bujías por cada pié cúbico de gas consu-
mido. Pero como el gas consumido se emplea
únicamente para calentar la caperuza qu dá la
luz, no es necesario que posea buenas cualida-
des luminosas, y por consiguiente con existe-
ma Welsbach puede emplearse con ventaja y
economia un gas de pura potencia luminosa.

El consumo de gas en la Galeria de Malbo-
rough, que es donde se ha hecho el ensa-
jó por término medio de dos piés cúbicos de gas

DIARIO DE AVISOS.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y resituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquiales, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 ad Street, Londres. Almería. Gomez Talavera.

HOGG, Farmacéutico, rue Castiglione, 2, en PARIS.

ACEITE de HIGADO de BAGALAO de HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro, lo pueden digerir los estómagos más delicados: su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc.

Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.

ADVERTENCIA.—Exigirse en el rótulo el Sello azul del Estado Frances.

NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial* se vende una imitación de los acreditados chocolates de la COMPAÑIA COLONIAL de Madrid. LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS. El verdadero chocolate de la COMPAÑIA COLONIAL se reconoce por las dos palabras COMPAÑIA COLONIAL que figuran siempre juntas en la cubierta y por el adjunto SELLO de ÁNCORAS en el cierre, marca en propiedad de LA COMPAÑIA COLONIAL



SOLUCION ALOMAR

DE CLORHIDRATO-FOSFATO DE CAL.

El uso del FOSFATO DE CAL en la curación de las gravísimas enfermedades del aparato respiratorio, del sistema huesoso, y las comunes en nuestros días de los centros nerviosos (médula espinal), data de mucho tiempo; y lejos de haber disminuido, vá haciéndose cada día más general, prueba evidente de que no se trata de uno de estos específicos que se hallan en boga por poco tiempo hasta que se descubre su ineficacia, sino de un medicamento importante, cuyas virtudes curativas pone de manifiesto la práctica, según así lo reconocen las corporaciones académicas y todos los facultativos modernos.

APLICACIONES de la SOLUCION ALOMAR.

Tuberculosis pulmonar (tisis), lesiones de la nutrición, (debilidades generales, escrófulas raquitismo, clorosis, naturaleza enfermiza y delicada), enfermedades de los huesos (afecciones de los centros nerviosos, principalmente de la médula espinal). De venta en todas las farmacias.—Depósito central: ALOMAR Y URIACH, almacén de drogas, calle Moncada, 20.—BARCELONA.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Grip, Ronquera, Fetidez del aliento é Inflammaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

Se venden en todas las farmacias.

Para evitar imitaciones y falsificaciones, exijase en cada caja el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja, por ser la garantía de la legitimidad.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE PILDORAS RESTAURADORAS

PREPARADAS POR EL

DR. FORMIGUERA.

Para la pronta curación de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresión de los períodos de la menstruación, y en general las enfermedades que dependen de empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentales débiles y delicados.

Depósito general: G. Formiguera y Compañía, Tailers, 22, BARCELONA.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

Se vende en todas las Boticas y Perfumerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

La universal aceptación

y consumo que tiene el carrete algodón y seda marca «Singer», superior calidad, ha permitido á esta compañía bajar á cada uno, cinco céntimos de peseta.

Carrete algodón 500 yardas pesetas.	0.35
» seda 12 onza.	0.95
Agujas de máquina familia.	0.05
» L. O.	0.10

6. PRINCIPE ALFONSO. 6.

J. Orta y Compañía.

Han recibido: Sobressada Mallorquina. Quesos de bola. Bacalao de Escocia. Mantequilla en latas, de media, una y dos libras. Almivares de Granada en tarros de cristal y latas. Atun, francés y español. Aceitunas sevillanas en cuñetes. Pasas en cajas de todas clases. Salsichón legítimo de Vich y Arlés. Chocolates, cafés y tés, sin rival.

42.—TIENDAS.—43.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los de mas géneros baratos.

3.—TIENDAS.—3.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO FIJO SEMANAL entre Orán, Almería y Málaga y vice versa VAPOR ESPERANZA.

Salidas de Almería para Málaga todos los Miércoles á las 4 de la tarde. Salidas de Almería para Orán todos los Viernes á las 4 de la tarde. Representantes Sres. M. Ruiz y Rey hijo.

EXPOSITION UNIVERSE 1878
Médaille d'Or Croix Chevalier
LES PLUS HAUTES RECOMPENSES

AGUA DIVINA

E. COUDRAY

LLAMADA AGUA DE SALUD
Precinizada para el local, conserva constantemente la frescura de la juventud, y preserva de la Peste y del Cólera morbo.

ARTICULOS RECOMENDADOS
PERFUMERIA A LA LACTEINA
Recomendada por las Celebridades Médicas.
GOTAS CONCENTRADAS para el pañuelo.
OLEOCOME para la hermosura de los cabellos.

SE VENDEN EN LA FABRICA
PARIS 13, rue d'Enghien, 13 PARIS
Depósitos en casas de los principales Perfumistas, Boticarios y Peluqueros de años y Américas.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, náuseas, vómitos, después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra; disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20. Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Soles 1.º

Precio de cada frasco 2.º reales.

JUAN ANGLADE

CREPTANA
Fabricacion especial de Coñac y Fine, Campagne puros de vino blanco elaborado al efecto, Rom viejo de la Jamaica y vinos de Burdeos.

Depositarío en Almería: D. Gerónimo P. Flores.